

ECRICOME PREPA ECS

Résumé

MENACHEMOFF

LISA

Note de délibération : 20 / 20

Correction 1 :

Appréciation : Excellent résumé.

Numéro d'inscription



Né(e) le

Nom

M	E	N	A	C	H	E	M	O	F	F										
---	---	---	---	---	---	---	---	---	---	---	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--

Prénom (s)

L	I	S	A																	
---	---	---	---	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--	--

20 / 20



Épreuve : Résumé

Sujet 1 ou 2
(Veuillez cocher le N° de sujet choisi)

Les feuilles dont l'entête d'identification n'est pas entièrement renseigné ne seront pas prises en compte pour la correction.

Feuille 01 / 01

Commencez à composer dès la première page...

Thoreau ou le symbole d'une philosophie
désobéissante.

L'essayiste Thoreau choisit de s'exclure de la vie communautaire pour vivre simplement. Ce geste s'apparenta à une initiation à la vraie vie. En plein essor du capitalisme américain, il insiste sur l'importance de cette vie sauvage, dépourvue d'aliénations. Refusant de payer 50 l'impôt car il s'opposait aux pratiques querrières et esclavagistes de cet État, Thoreau se retrouva brièvement en prison.

Bien que cette expérience pénitentiaire fût secondaire, elle symbolisa, sous réserve de légitimité, le début de la désobéissance civile. D'autres le virent plutôt comme une objection de conscience, à juste titre. 100 En effet, pour les théoriciens politiques, la désobéissance civile serait une action collective structurée, remettant en cause l'ordre établi afin de jeter les nouvelles bases →

d'en faire, alors qu'une action personnelle serait objection de conscience. Une désobéissance civile cherche la publicité pour sensibiliser le plus de consciences possible.

150

Toutefois, // l'œuvre de Thoreau est avant tout une invitation à partager ses expériences, une intervention dans nos vies pour en transformer les directives. Cette icône, faisant de la philosophie un art de vivre, insiste sur son rôle. Elle ne consiste pas à démontrer, mais bien à provoquer et inciter à vivre différemment. Pour lui, il ne faut critiquer puis docilement obéir mais désobéir.

200

De surcroît, Thoreau oppose l'État, machine complexe qui malheureusement mais nécessairement nous gouverne, aux êtres dotés de consciences et riches en expériences, ne devant se soumettre sous peine d'être réduits à de simples rouages. Il // sépare ainsi politique et morale : c'est en l'individu, doté de multiples qualités opposées à l'appareil étatique, que s'espèrent morale et justice.

250

275 mots.



